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Neste número de Albergaria em Revista é com particular satisfação que

deixamos para a história do nosso Concelho a cerimónia de Inauguração da

Nova Escola EB 1,2 de Albergaria, um investimento que enche de orgulho

a autarquia, e todos os que para ele contribuíram, e abre novos horizontes

a toda a comunidade educativa do Agrupamento de Escolas a que pertence.

A vinda do Presidente da República, Professor Cavaco Silva, a Albergaria-

a-Velha, para inaugurar esta nova Escola, tornou o dia 11 de Outubro de 2008

ainda mais memorável para todos nós, pois foi o reconhecimento do trabalho

e da dedicação de muitos que se associaram à Câmara Municipal e, em

conjunto, delinearam e edificaram um novo caminho para a Educação no

Concelho.

Neste contexto, quero, também, realçar a qualidade do Programa Municipal

de Educação, com um conjunto de actividades de complemento lectivo, que

ajuda e valoriza a actividade docente; de enriquecimento curricular, que vão

ao encontro da dinâmica das Associações Culturais e Desportivas da área

do Município; e de apoio à família, em articulação com a Rede Social, em

especial com as Instituições Particulares de Solidariedade Social.

Este boletim municipal apresenta, ainda, um conjunto de iniciativas que

têm contribuído para melhorar a qualidade de vida dos nossos munícipes,

sejam elas de natureza social, cultural ou desportiva. Temos um Concelho

cada vez mais forte e mais dinâmico.

Um Bem-haja para todos.

Prof. João Agostinho Pereira
Presidente da Câmara Municipal de Albergaria-a-Velha



Entrega de subsídios aos Grupos / Ranchos Folclóricos do Concelho Visita de uma delegação de Estado da Bahia, Brasil,
aos Paços do Município

Oficinas TIC na Casa Municipal da Juventude Astronomia no Verão

Apresentação da Orquestra Central no Centro Cultural da BrancaGrande Prémio da Canção de S. João de Loure



Exposição de Artes Plásticas e Decorativas da
Casa do Povo de Alquerubim, na Biblioteca Municipal

Participação do Município na FARAV,
Feira de Artesanato de Aveiro

Passagem da "Chama da Solidariedade" pelo
Município de Albergaria-a-Velha

Ateliê de bijutaria em feltro na Casa Municipal da Juventude

Tributo a Carlos Paião, pelo grupo "Portato & Amigos”,
na Alameda 5 de Outubro

Entrega de subsídios aos Clubes / Associações Desportivas



A implementação do Plano Nacional
de Leitura (PNL) no Município tem sido
um êxito, o que levou a Câmara Municipal
a realizar outro protocolo com a Comissão
do PNL, para reforçar as verbas do
projecto. Nos próximos tempos vão ser
investidos mais 15.000€ na compra de
livros recomendados, em especial, para
as crianças dos 3 aos 8 anos.

O "Baú dos Livros" conquistou os
alunos dos 3º e 4º anos no ano passado,
com o seu recheio de contos mágicos,
que podiam ser usados na sala de aula
ou em casa. Este ano lectivo, os alunos
mais jovens do 1º e 2º anos vão também
poder contar com o seu próprio Baú,
com histórias especialmente dirigidas a
eles.

No entanto, como o contacto com os
livros deve começar desde tenra idade,
as crianças do pré-escolar vão ter uma
iniciativa só para si. A "Leitura em Vai e
Vem/ O Livro Mágico" é um projecto que
pretende ser um instrumento facilitador
da ligação entre o Jardim-de-Infância e
a Família, promovendo o empréstimo
domiciliário de livros, através da "Mochila
Vai e Vem". Para além das histórias, a
mochila também traz sugestões de
dinamização da leitura para educadores
e pais.

Tendo em conta o papel cada vez
mais importante das tecnologias de
informação e comunicação (TIC) na nossa
sociedade, a Câmara Municipal apresenta
o "Despertar Interactivo", um projecto
que permite aproximar a comunidade
educativa das novas tecnologias de uma
forma simples, fácil, motivadora e
enriquecedora para professores, alunos
e encarregados de educação.

Este novo projecto contempla não só
a aquisição de Kits Interactivos (Quadro
interactivo, computador, projector de
vídeo) para as escolas do 1º CEB, mas
também a formação dos professores,
elementos centrais neste processo, que
deverão encarar os novos elementos
como veículos facilitadores da trans-
missão do conhecimento aos seus
alunos.

A Câmara Municipal acredita que a
aposta na disponibilização de ferramentas
tecnológicas, na formação dos pro-
fessores, na criação e disponibilização
de conteúdos curriculares interactivos,
para potenciar e dinamizar a utilização
destes equipamentos, no âmbito peda-
gógico, fará a diferença no processo
educat ivo do nosso Município.

Para além deste projecto, a autarquia
vai ligar todos ao Jardins-de-Infância à
Internet, esperando ter todo o parque
escolar em rede até ao final do ano
lectivo.



Há estudos que confirmam que as
crianças, na sala de aula, não se sentam
da maneira mais correcta, flexionam o
tronco e utilizam a mão sobre o queixo
durante as actividades para aliviar o peso
da cabeça. Maus hábitos facilmente
causam danos na postura, que podem
trazer graves consequências no futuro.

Assim, a sala de aula é um óptimo
lugar para a prevenção e diagnóstico
precoce. O projecto "Crescer com Postura
e Equilíbrio" vai levar um fisioterapeuta
às escolas do 1º CEB, para avaliar a
postura corporal, f lexibil idade e
coordenação motora dos alunos, bem
como sensibilizar professores, alunos e
encarregados de educação para a
necessidade de saber "estar-se bem" nas
salas de aula.

As aulas de música nas Actividades
de Enriquecimento Curricular e o
programa "Música na Escola" têm sido
um sucesso junto dos alunos do 1º Ciclo
de Ensino Básico. Como tal, a Câmara
Municipal vai estender este tipo de
actividades às crianças do pré-escolar.

Está provado que incentivar os mais
novos a cantar, bailar, tocar um
instrumento ou a ouvir diversos tipos
de música contribui para o seu desen-
volvimento integral. Assim, a partir deste
ano lectivo, um professor de música vai
percorrer todos os Jardins-de-Infância
do Município, uma vez por semana,
levando o "MusicART" às crianças.

Em Março, os músicos Luís Portugal,
Paulo Serafim e Vítor Fernandes
regressam a Albergaria-a-Velha com o
sucessor de "Conto a Gotas". Este ano, o
espectáculo que mistura histórias, teatro
e música chama-se "As Letrinhas da
Carochinha" e promete uma viagem
divertida pelo mundo da fantasia.

No mês de Março, as crianças do
1º CEB vão dedicar vários dias às
problemáticas do ambiente, com
iniciativas de carácter lúdico e peda-
gógico que pretendem sensibilizar para
a protecção do mesmo.

No âmbito da Semana do Ambiente,
será apresentado o ECOGUIA, um livro
com a calendarização de eventos, como
a comemoração de dias simbólicos,
e várias informações úteis sobre a
floresta, a água, a poupança energética,
a reciclagem, a protecção civil, entre
outros.

Paralelamente à apresentação do
ECOGUIA, serão sugeridas várias
actividades para a realização em
contexto de sala de aula ou, ainda,
em família, envolvendo várias idades
e sensibilidades.



A inauguração da nova Escola Básica
de Albergaria-a-Velha decorreu no âmbito
do VII Encontro Concelhio de Professores
onde, para além da apresentação do
Programa Municipal de Educação, foram
atribuídos os Prémios de Mérito Escolar
aos melhores alunos do ano passado.
Teve lugar, igualmente, a assinatura de
um Protocolo de Colaboração entre a
Câmara Municipal e a Universidade de
Aveiro na área das novas Tecnologias
de Informação e Comunicação para a
área da educação.

Pelas 11h00, o mais alto representante
da Nação foi recebido por uma parada
do corpo de Bombeiros e por elementos
das quatro Bandas do Município, que
tocaram, em conjunto, o Hino Nacional.
Já dentro de um dos blocos, e antes da
bênção do novo espaço e do descerra-
mento da lápide, um grupo de alunos
brindou os presentes com a interpretação
do Hino da Escola, tendo este momento
merecido os mais rasgados elogios do
Presidente, que insistiu em tirar uma foto
conjunto com os pequenos cantores.

"Felicito a Câmara Municipal por esta
aposta… A aposta certa!", afirmou
Cavaco Silva, perante uma plateia de
centenas de pessoas. "A educação é um
verdadeiro desígnio nacional, que deverá
unir os Portugueses; contribui para a
igualdade, a justiça social, o desen-
volvimento económico e a melhoria das
condições de vida da população". Sendo

assim, o Presidente da República exortou
os pais a fazerem tudo para que os seus
filhos permanecessem na escola, no
mínimo, até ao 12º ano e pediu, também,
a toda a comunidade para acompanhar
as actividades desenvolvidas na área de
educação.

O investimento na requalificação e
apetrechamento do parque escolar, a
aposta em actividades de desenvol-
vimento integral dos estudantes e o
desenvolvimento de parcerias com outras
entidades, tais como a Universidade de
Aveiro, mereceram rasgados elogios de
Cavaco Silva que defendeu que, modelos
como este, "deveriam ser replicados
noutros Concelhos".

Nesta sua visita a Albergaria-a-Velha,
o Presidente da República foi distinguido
com o título de Cidadão Honorário e
recebeu a Medalha de Ouro do Município.

Presidente
da República

inaugurou
nova Escola



Mais de 1 milhão de euros é quanto
vai ser investido na transformação da
antiga Escola do 1º CEB das Laginhas,
actualmente bastante degradada, num
moderno Centro Educativo. As obras
deverão começar já no início de 2009 e
prevêem uma melhor integração com o
Jardim-de-Infância adjacente, construído
em 2007.

O novo Centro Educativo vai manter
o mesmo traçado arquitectónico da

antiga escola e, através da entrada
principal, no lado esquerdo do edifício,
chegar-se-á à área de recepção que,
juntamente com outro átrio, permitirá a
distribuição dos alunos pelos vários
espaços interiores e o recreio exterior.
No piso térreo, haverá duas salas de
aula, uma sala de prolongamento de
horário, uma biblioteca, um gabinete de
atendimento, uma sala de educação
plástica, um gabinete de trabalho dos
professores, vestiários e instalações
sanitárias. Já no piso superior, vão ser
construídas quatro salas de educação
plástica, quatro salas de aulas e
instalações sanitárias.

Na parte posterior direita vai existir
uma nova ala, com sala polivalente/
refeitório, copa/cozinha e arrecadação
geral, que dará uma forma de "L" ao
edifício. Quanto a espaços exteriores,
o recreio vai ter uma área de 450 m2

para recinto de jogos e uma zona
delimitada por areia para a criação de
um parque infantil. Haverá também uma
zona com árvores e um espaço para
estacionamento.

A Câmara Municipal de Albergaria-
a-Velha, em parceria com a Rede de
Bibliotecas Escolares e a Direcção
Regional de Educação do Centro,
organizou, a 10 de Julho, uma sessão
de sensibilização para a leitura que
contou com a participação de 100
professores do 1º CEB dos Agru-
pamentos de Escolas do Município.

No primeiro workshop, orientado por
Ana Cabral, Coordenadora Interconcelhia
do Programa Rede de Bibliotecas
Escolares, debateu-se a necessidade de
utilizar o livro como instrumento para
enriquecer os conteúdos programáticos
das aulas e foram dadas várias sugestões
de histórias que poderão ajudar o
professor nessa tarefa. Já no segundo
workshop, Clélia do Carmo, antiga

docente e cooperante da Biblioteca
Escolar do Agrupamento de Escolas da
Branca, falou-se do projecto "Baú dos
Livros" e a forma como esta actividade
tinha sido dinamizada nas escolas. No
fim, os docentes entregaram várias
sugestões para melhorar a experiência
com os livros, tais como a dramatização
de histórias ou a criação de um clube
de leitores.



A Câmara Municipal de Albergaria-a-
Velha vai celebrar um protocolo de
cooperação com o Gabinete para a
Resolução Alternativa de Litígios, do
Ministério da Justiça, para a criação de
um Sistema de Mediação Familiar (SMF)
no Concelho.

De acordo com o documento, a
autarquia compromete-se a disponibilizar
uma ou duas salas da Casa Municipal da
Juventude para o funcionamento deste
serviço, que permite a resolução de
diferendos familiares, com técnicos
especializados, numa vertente de justiça

de proximidade. Com o recurso à
mediação familiar é possível alcançar
acordos em assuntos bastante delicados,
tais como os relativos ao regime de
exercício do poder paternal, à separação
de pessoas e bens ou à atribuição da
pensão de alimentos.

Com o Sistema de Mediação Familiar,
a Casa Municipal da Juventude, que já
alberga a Comissão de Protecção de
Crianças e Jovens (CPCJ) e o Centro de
Acompanhamento e Orientação Juvenil
(CAOJ), oferece mais um importante
serviço de apoio à comunidade.

Entre 14 de Julho e 1 de Agosto, a
Casa Municipal da Juventude organizou
a primeira edição dos "Ateliês de Verão".

Trinta e seis participantes, entre os 6
e os 13 anos, ocuparam alguns dos seus
dias de férias com actividades divertidas:
Hip-Hop, aeróbica, jogos desportivos,

actividades aquáticas, movimento
corpo - musical, hora do conto, pintura
facial, expressão plástica e o bem
conhecido jogo da glória. O saudável
convívio entre colegas e animadores
deixou muitas boas recordações nos
participantes e o desejo de mais diversão
no próximo ano.

Já foi instalado o sistema de
pagamentos por multibanco nas
Secretarias da Câmara Municipal e
Serviços Municipalizados de Água e
Saneamento.

Assim, cada vez que o munícipe se
dirigir ao edifício dos Paços do Município
para pagar a factura da água, um passe
escolar ou uma licença, já não terá de se
preocupar em vir munido da quantia certa
em dinheiro ou andar com a carteira de
cheques atrás. Agora, basta ter o cartão
de débito!

Este é mais um passo na melhoria
dos serviços da autarquia que pretende,
antes de mais, simplificar a vida ao
cidadão.



Para comemorar um ano de "Quartas
Perfeitas", o Centro Cultural da Branca (CCB)
apresentou a "Semana Perfeita" de 21 a 25 de
Julho, em que grupos de qualidade, que já antes
actuaram no CCB, regressaram para cinco
concertos.

A "Semana Perfeita" começou com um
concerto dos "Chão Nosso", banda nascida na
Branca em 2000, que mistura várias sonoridades,
em canções cantadas em português. Na noite de

Terça-feira, foi a vez dos "Portato", um grupo de
cinco jovens instrumentistas de sopro, subir ao
palco com grandes clássicos de compositores tão
conceituados como Haydn, Purcell ou Haendel. O
"Saxa4", formação musical que gosta de explorar
as potencialidades do saxofone, animou a noite
de 23, enquanto que na Quinta-feira, a soprano
Raquel Fernandes, acompanhada por Bruno
Martins, ao piano, brindou o público com um
Recital de Canto, onde as obras de Mozart, Purcell,

Strauss e C. Vasconcellos estiveram em destaque.
Para acabar a "Semana Perfeita" em beleza, o
"Projecto Vocal", grupo português de música a
cappella regressou ao palco do CCB para
demonstrar o poder da voz.

O ciclo de actividades culturais "Quartas
Perfeitas" surgiu com o intuito de modificar hábitos
de frequência de espectáculos na região e, ao
longo do último ano, foram apresentados 40
espectáculos, vistos por centenas de pessoas.

Nos dias 7 e 8 de Agosto, a Banda de Música
Municipal de Ortigueira, oriunda da Galiza, Espanha,
visitou o Município no âmbito de um intercâmbio
promovido pela Banda Velha União Sanjoanense.
As duas bandas conheceram-se através da Internet
e, após a troca de vários e-mails, decidiram
conhecer-se pessoalmente e tocar em conjunto.

No primeiro dia do intercâmbio, a banda galega
foi recebida nos Paços do Município e, à noite,
os jovens músicos juntaram-se à Banda Velha
União Sanjoanense para um concerto diferente.
Apesar das poucas horas ensaiadas em conjunto,
as duas bandas tocaram como se fizessem parte
de uma única formação. Obras conhecidas de
Rossini, Andrew Lloyd Weber e Jacon de Haan
fizeram parte de reportório, para além do pasdoble
"Ortigueira", um hino à terra galega.

No dia 8 de Agosto, a Banda de Música
Municipal de Ortigueira apresentou um concerto
ao ar livre no Parque dos Plátanos, em S. João de
Loure, que foi seguido por um desfile de Marchas
Populares Sanjoaninas, uma forma de dar a
conhecer a cultura local a "nuestros hermanos".



No âmbito de uma visita da equipa
de Juniores do S.L. Benfica a Albergaria-
a-Velha, foi celebrado um protocolo de
cooperação entre o clube lisboeta, o S.C.
Alba e a Câmara Municipal, que permite
a troca de experiências e o fortalecimento
de laços com um dois maiores clubes
nacionais.

De acordo com o documento
assinado, o S.L. Benfica compromete-se
a prestar apoio financeiro e oferecer 50
bolas no início da época desportiva ao
S.C. Alba, para além de garantir a sua
participação no Torneio da Primavera e
num colóquio sobre o tema "Futebol
Juvenil". A equipa de Lisboa também
realizará um treino anual e captações
"abertas" com a finalidade de angariar
atletas paro o clube Albergariense, e
permitirá a participação, sem qualquer
custo, de técnicos nos Seminários de
Futebol Juvenil que se venham a realizar
no Centro de Estágios do Seixal. Quanto
ao S.C. Alba, compromete-se a
disponibilizar todas as estruturas físicas
de apoio para treinos da equipa de
Infantis Sub/13 do S.L.B., bem como para
treinos de observação; disponibiliza-se,
também, a apoiar no diagnóstico e
recuperação de atletas, sempre que tal
seja considerado necessário. Por fim, a
Câmara Municipal de Albergaria-a-Velha
cederá o Estádio Municipal para os treinos
de observação do S.L. Benfica e
promoverá a organização e divulgação
do colóquio sobre "Futebol Juvenil".

O presente protocolo é válido para a
época 2008/2009, podendo ser renovado,
anualmente, por acordo entre as partes.



Na manhã de 20 de Setembro, a
população de Ribeira de Fráguas juntou-
se em Casaldelo para a cerimónia de
inauguração da nova sede da CEDIARA,
uma infra-estrutura há muito ansiada pela
IPSS e pela comunidade local. Neste
evento, marcaram presença o Secretário
de Estado da Segurança Social, Pedro
Marques, o Director do Centro Distrital
de Aveiro do Instituto da Segurança
Social, Celestino Almeida, o Governador
Civil de Aveiro, Filipe Neto Brandão, o
Presidente da Câmara Municipal de
Albergaria-a-Velha, João Agostinho
Pereira, e o Presidente da Junta de
Freguesia de Ribeira de Fráguas, José
António Laranjeira.

Após a bênção do edifício pelo Bispo
de Aveiro, António Francisco dos Santos,
e o descerramento da lápide, todos
puderam conhecer as novas instalações.

No interior, o Presidente da Direcção da
CEDIARA fez uma retrospectiva do
trabalho da IPSS, desde a sua fundação
em 1995, até ao dia de hoje. Neste
percurso, referiu o papel importante da
população da freguesia, que sempre se
esforçou em prol de um objectivo
comum. O Presidente da Direcção
também aproveitou para agradecer o
apoio de várias entidades, entre as quais
a Câmara Municipal, a qual considerou
"uma parceira à altura", a Junta de
Freguesia de Ribeira de Fráguas, a
Segurança Social e as entidades privadas.

"O Estado entendeu que este projecto
era prioritário". Foi assim que o Secretário
de Estado da Segurança Social justificou
o apoio à CEDIARA, que irá continuar,
nos próximos tempos, com a celebração
de protocolos para as novas valências.
Ao todo, o Estado espera transferir

175.000 euros por ano para esta IPSS,
mas não será a única instituição apoiada
no futuro próximo. Pedro Marques
afirmou que, através do programa
PARES, mais equipamentos sociais irão
nascer noutras freguesias do Município.
No entanto, o Estado não faz nada
sozinho e, como tal, destacou a
importância da parceria Estado - IPSS -
Câmara Municipal para a criação de uma
verdadeira rede social de apoio à
comunidade.

Importa referir que a Câmara
Municipal tem tido, ao longo dos últimos
anos, um papel fundamental na
prossecução dos objectivos da CEDIARA,
contribuindo com a aquisição de terrenos,
a elaboração do Projecto e Apoio Técnico
e Logístico, para além dos subsídios, que
ultrapassaram já os 110.000 euros.



Esta operação, com um valor total de
2.754.876,43 euros, engloba acções que
já estão a decorrer, como a construção
da "Rede de Drenagem de Águas
Residuais da Freguesia da Branca - Fase
C", da "Estação Elevatória do Gavião" e
da "Estação Elevatória de Telhadela" e
prevê a execução da "3ª fase do Sistema
de Telegestão", da "Rede de Drenagem
de Águas Residuais da Freguesia
da Ribeira de Fráguas - Fase C" e a
"Remodelação e Ampliação da Estação
de Tratamento de Águas Residuais de
Vale Maior.

Estas novas acções previstas na
operação em causa não só têm como
objectivo a expansão da rede de
drenagem, mas também uma melhoria

da qualidade ambiental e do serviço da
rede de saneamento já existente. Assim,
a 3ª fase do sistema de Telegestão inclui
a implementação de um sistema de
controlo e de gestão "on-line" de todas
as estações elevatórias e ETAR´s da rede
de saneamento. A remodelação e
ampliação da ETAR de Vale Maior prevê
a introdução de novas valências de
tratamento das águas residuais recolhida
na ETAR, como a desnitrificação e a
filtragem, o que permitirá reutilizar os
efluentes tratados no combate a
incêndios e na rega de espaços públicos.
Por último, a fase C da freguesia da
Ribeira de Fráguas engloba a execução
e futura entrada em funcionamento de
rede de saneamento nas povoações do
Carvalhal, Palhal e Alto do Barreiros.

Valor em € (com IVA)

905.906,40

83.325,40

69.479.95

195.000,00

71.662,50

1.429.502,18

2.754.876,43

PROJECTO

RDAR Branca - Fase C

Estação Elevatória do Gavião

Estação Elevatória de Telhadela

Projecto de Telegestão - 3ª Fase

Ampliação da ETAR de Vale Maior

RDAR Ribeira de Fráguas - Fase C

TOTAL



Em cumprimento do estabelecido na
legislação em vigor, os Serviços Muni-
cipalizados de Água e Saneamento
de Albergaria-a-Velha informam os
consumidores dos resultados obtidos
nas análises de demonstração de
conformidade com as normas de
qualidade da água, relativamente ao
terceiro trimestre de 2008. As colheitas
de amostras para análise foram realizadas
nos pontos/torneiras da rede predial das
instalações de consumo de água.

O plano de amostragem e análise
desenvolvido pelos serviços municipa-
lizados em toda a área do concelho de
Albergaria-a-Velha, foi devidamente
aprovado pela entidade competente para
o efeito, o Instituto Regulador de Água e
Resíduos (IRAR).

Os resultados analíticos evidenciam
que a água distribuída em Albergaria-a-
Velha está, no geral, em conformidade
com as normas de qualidade estabe-
lecidas no Decreto-Lei n.º 306/07, de 27

de Agosto. As não conformidades
detectadas durante este período, que
apenas se referem ao parâmetro do pH,
foram tratadas tendo em conta o disposto
nos Artigo 10.º, 18.º e 19.º daquele
diploma. Da investigação desenvolvida
sobre as causas das mesmas, concluiu-
se que se trataram de situações pontuais
sem continuidade e em que a contra
análise, sempre realizada nestas
situações, confirmou a não existência de
qualquer problema para a saúde pública.

PARAMETRO UNIDADES VP MÁXIMO MÍNIMO

VALOR
DETERMINADO ANÁLISES

PREVISTAS REALIZADAS REALIZADAS CONFORMES

VALOR
PARAMÉTRICO

Bactérias Coliformes

Escherichia coli

Cloro Residual disponível

UFC/ 100 ml

UFC/ 100 ml

mg/L C1

0

0

--

0

0

1,43

0

0

0,05

26

26

26

26

26

26

100%

100%

100%

100%

100%

--

PARÂMETROS
DE CONTROLO DE ROTINA 2
(FÍSICO-QUÍMICOS)

PARAMETRO UNIDADES VP MÁXIMO MÍNIMO

VALOR
DETERMINADO ANÁLISES

PREVISTAS REALIZADAS REALIZADAS CONFORMES

VALOR
PARAMÉTRICO

Amónio

Número de colónias a 22º C

Número de colónias a 37º C

Condutividade 20º C

Clostridium Perfringens

Cor

pH (escala Sorense)

Manganês

Nitratos

Oxidabilidade (MNO4

Cheiro

Sabor

Turvação

mg/L NH4

Número / ml

Número / ml

uS/ cm

N / 100ml

mg/1 PtCo

26± 1ºC

ug/L Mn

mg/L NO3

mg/L O2

Taxa diluição

Taxa diluição

UNT

0,5

100

20

2500

0

<2

6,5-9

50

50

5

3

3

4

<0,02

10

4

270

0

<2

7,8

<15

34

3

0

0

0,65

<0,02

<1

<1

100

0

<2

6,4

<15

<10

<1

0

0

<0,05

10

10

10

10

10

10

10

10

6

10

10

10

10

10

10

10

10

10

10

8

10

6

10

10

10

10

100%

100%

100%

100%

100%

100%

80%

100%

100%

100%

100%

100%

100%

100%

100%

100%

100%

100%

100%

87,50%

100%

100%

100%

100%

100%

100%

PARÂMETROS
DE CONTROLO DE ROTINA 1
(MICROBIOLÓGICOS)







Nos últimos anos, a Câmara
Municipal tem apostado na construção/
requalificação de várias infra-estruturas
desportivas, atraindo praticantes com
programas específicos para cada faixa
etária. Como o gosto pelo desporto deve
ser incutido desde a mais tenra idade,
as crianças do pré-escolar têm à sua
disposição o "Chapinhar"  (470
praticantes) e o "Salt itar" (766
praticantes). No primeiro caso, as
crianças têm um primeiro contacto com
as piscinas municipais e, em 10 sessões,
divertem-se com várias actividades
aquáticas. Já em relação ao "Saltitar",
um professor de Educação Física
percorre, uma vez por semana, os vários
Jardins-de-Infância do Concelho, com
jogos divertidos. Só no ano lectivo
2007/2008, foram leccionadas 1.326
aulas em 39 salas diferentes!

Já para as crianças do 1º Ciclo, a
autarquia propõe "Educação e Expressão
Físico - Motora" (880 praticantes), uma
das acções mais apreciadas do
Programa de Actividades de Enrique-
cimento Curricular (AEC). Para além de
exercícios no recinto da escola (3 vezes
por semana, para os alunos do 1º e 2º
anos; 2 vezes por semana, para os

alunos do 3º e 4º anos), esta iniciativa
ainda oferece 5 sessões nas Piscinas
Municipais. Na verdade, os 3 equipa-
mentos aquáticos do Concelho
(Albergaria-a-Velha, Branca e S. João
de Loure) são dos locais mais apre-
ciados, não só pelos mais jovens, mas
por todas as faixas etárias. No último
ano lectivo, a Escola Municipal de
Natação registou uma subida de 29%
no número de utentes inscritos (5.266),
que totalizaram 108.246 entradas nas
piscinas!

A população mais idosa do
Município tem merecido, igualmente, a
atenção da Câmara Municipal. O
programa de Actividade Física Sénior,
que tem a vertente de exercícios em
sala e hidroginástica (2 vezes por
semana) já conta com 170 praticantes.

As colectividades também têm
contribuído para o aumento do número
de jovens com gosto pelo desporto. Os
13 clubes/ associações desportivas com
actividade regular federada têm,
actualmente, 1.002 praticantes nas mais
diversas modalidades, uma subida de
12% em apenas 4 anos. Com estes
dados, não há dúvida de que Albergaria-
a-Velha é um Município em movimento.

NÚMERO DE PARTICIPANTES
EM ACTIVIDADES PROMOVIDAS
PELA CÂMARA MUNICIPAL

Chapinhar

Saltitar

Educação e Expressão Físico-motora

Campo de Férias

Actividade Física Sénior

880

300
170 470

766

NÚMERO DE ATLETAS
FEDERADOS NOS
CLUBES DO MUNICÍPIO

1020

1000
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860
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Entre os dias 1 e 8 de Outubro
centenas de idosos de todo o Município
divertiram-se a valer nas actividades da
VII Semana Sénior.

No primeiro dia, a Probranca foi a
IPSS anfitriã de mais um Encontro Inter-
institucional, que conjugou música,
dança, e até poesia, numa tarde de
verdadeira festa. A alegria continuou no
dia seguinte com uma Sessão de
Risoterapia. Jörg Helms, Presidente da
Escola do Riso em Portugal, dinamizou
uma sessão muito divertida, em que os
mais velhos puderam sentir os efeitos
revigorantes, tanto físicos como
psicológicos, de uma boa gargalhada.
Outra actividade que também faz muito
bem à saúde é caminhar e os seniores
provaram estar em boa forma numa
caminhada pela Senhora do Socorro, na
Sexta de manhã, seguida de um almoço
convívio.

O fim-de-semana foi dedicado às artes
decorativas. Na Expo-Sénior, que teve
lugar na Antiga Fábrica de Papel de Vale
Maior, as várias instituições do Município
mostraram peças que os seus utentes
fazem nos tempos livres, tais como porta-
retratos, bordados, guarda-jóias e até
doces.

Na Segunda-feira, dia 6, os seniores
p a r t i c i p a r a m  n u m  s e s s ã o  d e
esclarecimento sobre a Prevenção de
Queda. Professores de Educação Física
ensinaram alguns exercícios de equilíbrio
e força, fáceis de praticar em casa, e que
podem ajudar a diminuir o número de
acidentes domésticos. Com o equilíbrio
bem treinado, foi fácil bailar a tarde toda
na tradicional Matiné Dançante, na Turol,
que juntou mais de 1.000 idosos da região
e contou com a presença de uma equipa
de reportagem da RTP.

Após tanta energia dispendida, nada
melhor que acabar a Semana Sénior com
uma actividade menos exigente
fisicamente, mas igualmente estimulante.
Na Biblioteca Municipal e Casa Municipal
da Juventude, monitores ensinaram os
mais idosos "a tratar os computadores
por tu" e a descobrir as maravilhas de
navegar na Internet.



Requalificação de nicho de contentores
na Urbanização das Laranjeiras

(Albergaria-a-Velha)

Requalificação da Rua 1º de Dezembro
(Albergaria-a-Velha)

Colocação de nova iluminação pública
no acesso pedonal à Piscina Municipal

de Albergaria-a-Velha

Restauro do piso do Pavilhão Municipal
de Albergaria-a-Velha

Criação de acessos e parque de
estacionamento junto à nova Escola

Básica de Albergaria-a-Velha

1

2

3

4

5



Mãos à obra

Pavimentação de arruamento em
Casaldelo (Ribeira de Fráguas)

Pavimentação da Rua Bento Alves
Ferreira (Albergaria-a-Velha)

Arranjos exteriores junto à Igreja
Paroquial de Frossos

Execução de passeios e drenagem de
águas pluviais na Rua das Marridas
(Angeja)

Pavimentação da Rua Nossa Senhora
Auxiliadora (Branca)

6

7

8

9

10
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Acta nº 13
Data: 02-07-2008

"Eficiência hídrica em edifícios e espaços públicos" - ratificação
da apresentação de candidatura e contrato de consórcio
Deliberação: por unanimidade, ratificada

Subsídio e outros apoios
Deliberação: por unanimidade, atribuir um subsídio no valor
de 550€ à Branca Activa Sport Club destinado ao transporte
da equipa adversário num torneio inserido nas Festas da Vila
da Branca

Subsídio e outros apoios
Deliberação: por unanimidade, oferecer dois troféus à Comissão
de Culto da Capela de Santa Cruz destinados ao Torneio de
Sueca

Acta nº 14
Data: 16-07-2008

Subsídio
Deliberação: por unanimidade, suportar as despesas de
transporte da Banda Velha União Sanjoanense no montante
de 1.400€ para participação nas Festas da Cidade de Ortigueira
(Espanha)

Subsídio
Deliberação: por unanimidade, atribuir um subsídio à
Misericórdia de Albergaria-a-Velha no valor de 30% do custo
total das duas viaturas a adquirir

Subsídios 2008 - Ranchos/Grupos Folclóricos
Deliberação: por unanimidade, aprovados

Subsídio
Deliberação: por unanimidade, oferecer dois troféus ao Grupo
Desportivo Beira Vouga destinados ao Torneio de Malha

Subsídio
Deliberação: por unanimidade, oferecer dois troféus à Irmandade
de Nossa Senhora da Aflição destinados ao Torneio de Malha

Acta nº 15
Data: 06-08-2008

Sinalização e trânsito
Deliberação: por unanimidade, permitir o estacionamento
temporário para cargas de descargas junto ao Mercado
Municipal em dias que este se realize, no período máximo de
15 minutos

Sinalização e trânsito
Deliberação: por unanimidade, determinar a proibição ao
trânsito no sentido norte-sul na Travessa da Rua Velha

Subsídios e outros apoios
Deliberação: por unanimidade, dar apoio logístico ao Sport
Club Alba para o jogo de apresentação da equipa sénior
masculina

Subsídio
Deliberação: por unanimidade, atribuir um subsídio à Associação
de Infância D.Teresa no valor de 30% do custo total do veículo
a adquirir, deduzidos os apoios e subsídios de outras entidades

Subsídio
Deliberação: por unanimidade, suportar as despesas de
transporte da Banda Recreativa União Pinheirense no montante
de 2.950€ para participação no Festival de Bandas de Campo
Lameiro (Espanha)

Subsídio
Deliberação: por unanimidade, autorizar o pagamento da
comparticipação no valor de 4.950€ ao Grupo Recreativo e
Cultural de Telhadela na sequência da aprovação da candidatura
apresentada à DGAL

Cedência de instalações e isenção de taxas - Alameda 5 de
Outubro
Deliberação: por unanimidade, ceder gratuitamente a Alameda
5 de Outubro à Sociedade Portuguesa para o Estudo das Aves
para a realização de um ateliê de construção de caixas-ninho

Sistema de Mediação Familiar - proposta de cooperação
Deliberação: por unanimidade, colaborar com o Gabinete para
a Resolução Alternativa de Litígios do Ministério da Justiça na
criação de um Sistema de Mediação Familiar no Município

Protocolo de acordo de cedência de instalações do Estádio
Munic ipal  Comendador António Mart ins Perei ra
Deliberação: por unanimidade, aprovar a minuta do protocolo
de acordo celebrado entre o Sport Lisboa e Benfica, Câmara
Municipal e Sport Club Alba

Acta nº 16
Data: 20-08-2008

Subsídio
Deliberação: por unanimidade, atribuir um subsídio à ARMAB
no valor de 593,60€ para acompanhamento dos alunos no
âmbito do Programa de Generalização do Inglês e outras
Actividades de Enriquecimento Curricular

Subsídio
Deliberação: por unanimidade, atribuir um subsídio à Jobra no
valor de 21.775€ para despesas de vigilância e segurança do
Centro Cultural da Branca

Subsídio e outros apoios
Deliberação: por unanimidade, ceder os materiais de construção
solicitados pela Fábrica da Igreja Paroquial de Alquerubim para
obras junto ao Centro Paroquial

Grupo de Trabalho Concelhio de Bibliotecas Escolares e Municipal
de Albergaria-a-Velha - Protocolo de cooperação/ normas de
funcionamento
Deliberação: por unanimidade, aprovado

Acta nº 17
Data: 03-09-2008

Plano de Urbanização de Angeja
Deliberação: aprovado em Sessão Ordinária da Assembleia
Municipal de 19-09-2008 sob proposta da Câmara Municipal,
conforme deliberação tomada em reunião ordinária de 03 -09-
2008

Modificação ao Orçamento (2ª revisão) e às Grandes Opções
do Plano (2ª revisão) do Município de Albergaria-a-Velha para
2008
Deliberação: aprovado em Sessão Ordinária da Assembleia
Municipal de 19-09-2008 sob proposta da Câmara Municipal,
conforme deliberação tomada em reunião ordinária de 03 -09-
2008

Taxas do Imposto Municipal sobre Imóveis para 2009
Deliberação: aprovado em Sessão Ordinária da Assembleia
Municipal de 19-09-2008 sob proposta da Câmara Municipal,
conforme deliberação tomada em reunião ordinária de 03 -09-
2008

Taxa Municipal do Direito de Passagem para 2009
Deliberação: aprovado em Sessão Ordinária da Assembleia
Municipal de 19-09-2008 sob proposta da Câmara Municipal,
conforme deliberação tomada em reunião ordinária de 03 -09-
2008

Lançamento de uma derrama para 2009
Deliberação: aprovado em Sessão Ordinária da Assembleia
Municipal de 19-09-2008 sob proposta da Câmara Municipal,
conforme deliberação tomada em reunião ordinária de 03 -09-
2008

Participação variável no IRS para 2009
Deliberação: aprovado em Sessão Ordinária da Assembleia
Municipal de 19-09-2008 sob proposta da Câmara Municipal,
conforme deliberação tomada em reunião ordinária de 03 -09-2008

Subsídio
Deliberação: por unanimidade, atribuir um subsídio ao
Agrupamento de Escolas de S. João de Loure no valor de
3.121,70€ para acompanhamento dos alunos no âmbito do
Programa de Generalização do Inglês no 1º CEB e outras
Actividades de Enriquecimento Curricular

Subsídio
Deliberação: por unanimidade, atribuir um subsídio ao
Agrupamento de Escolas da Branca no valor de 1.484€ para
acompanhamento dos alunos no âmbito do Programa de
Generalização do Inglês no 1º CEB e outras Actividades de
Enriquecimento Curricular

Programa de Generalização do Inglês nos 3º e 4º anos e outras
Actividades de Enriquecimento Curricular no 1º CEB
Deliberação: por unanimidade, transferir as comparticipações
finais para as entidades dinamizadoras

Concessão de auxílios económicos - subsídios de estudo aos
alunos do 1º CEB - ano lectivo 2008/2009
Deliberação: por unanimidade, fixar em 40€ o subsídio a atribuir
ao Escalão A e em 40€ o subsídio a atribuir ao Escalão B

Cedência do Auditório da Piscina Municipal - isenção de taxas
Deliberação: por unanimidade, autorizar a cedência do Auditório
da Piscina Municipal de Albergaria-a-Velha ao Centro Novas
Oportunidades para uma sessão de esclarecimento

Plano Nacional de Leitura - proposta de revisão de Protocolo
de Cooperação
Deliberação: por unanimidade, aprovada

Modificação ao Orçamento (2ª revisão) dos Serviços
Municipalizados de Água e Saneamento de Albergaria-a-Velha
para 2008
Deliberação: aprovado em Sessão Ordinária da Assembleia
Municipal de 19-09-2008 sob proposta da Câmara Municipal,
conforme deliberação tomada em reunião ordinária de 03 -09-
2008

Cedência do Auditório da Piscina Municipal, apoio logístico e
isenção de taxas
Deliberação: por unanimidade, autorizar a cedência do Auditório
da Piscina Municipal de Albergaria-a-Velha à Federação
Portuguesa de Folclore para uma acção de formação, suportar
as despesas do jantar de encerramento, bem como a deslocação
dos formandos ao Museu do Traje

Acta nº 18
Data: 17-09-2008

Subsídio
Deliberação: por unanimidade, atribuir um subsídio à Junta de
Freguesia de S. João de Loure no valor de 30% do custo total
das obras de beneficiação do seu edifício

Sinalização e trânsito
Deliberação: por unanimidade, determinar o estacionamento
proibido a automóveis de mercadorias em ambos os sentidos
da Rua do Agro

Adesão do Município à Comunidade Intermunicipal da Região
de Aveiro - Baixo-Vouga e seus estatutos
Deliberação: aprovado em Sessão Ordinária da Assembleia
Municipal de 19-09-2008 sob proposta da Câmara Municipal,
conforme deliberação tomada em reunião ordinária de 17 -09-
2008

Participação do Município na Entidade Regional de Turismo do
Centro e seus estatutos
Deliberação: aprovado em Sessão Ordinária da Assembleia
Municipal de 19-09-2008 sob proposta da Câmara Municipal,
conforme deliberação tomada em reunião ordinária de 17 -09-
2008



Se desejar receber gratuitamente
o Boletim Municipal “Albergaria em revista”,
preencha este cupão,
destaque e envie para:

Câmara Municipal Albergaria-a-Velha
A/C: Pelouro da Cultura e Informação
Municipal
Praça Ferreira Tavares
3850-053 Albergaria-a-Velha

Prof. João Agostinho Pereira

(Administração Geral, Recursos Humanos, Segurança, Protecção Civil,
Saúde, Acção Social, Habitação Social, Obras Municipais, Mercados e Feiras
e Comunicação Social)

Dr. Laerte Macedo Pinto

(Obras Particulares, Loteamentos, Planeamento e Ordenamento do Território,
Urbanismo e Trânsito)

Dr. José Licínio Pimenta

(Educação, Juventude, Desporto, Cultura, Turismo e Informação Municipal)

Nome:

Data de Nascimeto:                              /               /

N.º B. de Identidade

Profissão (facultativo)

E-mail

Telefone Telemóvel

Código-Postal                          -

Localidade

Endereço

Este é um espaço que se pretende útil. Críticas,
sugestões e informações são, portanto, bem
vindas. Aceite o desafio, dê-nos a sua Opinião!




